

CARNE Y EL PAN

La oportunidad debida ha señalado a la consideración del Gobierno y de las autoridades locales, el alza producida en el precio del pan y el que se produce en el de la carne, a contar desde el primero de Setiembre próximo.

Es evidente que el encarecimiento de artículos de primera necesidad, como la carne y el pan, no ha podido jamás convencerse a que puede vivir sin él.

Se acordó proveer a propuesta interna del Cuerpo de Profesores de la Facultad de Medicina, la clase de odontología, vacante por renuncia del señor Izquierdo, y las clases de Física Industrial y Geometría analítica y cálculo de la Escuela de Arquitectura, a propuesta de la misma Facultad.

Se formó la siguiente terna para proveer 18 horas de clases de Ciencias Naturales en el liceo de Temuco: Señores Aurelio Letelier, Rodolfo Poblete y Juan B. Faundes.

El señor Rector presentó la siguiente lista de candidatos para proveer 25 horas de clases de castellano, en el Liceo de Rancagua: Señores: Ismael Tapia, Santiago Muñoz, Ramon Barahona y Remigio Pacheco.

Se nombró la Comisión Examinadora de Hacienda Pública, que ha de recibir las pruebas a los alumnos que desean rendir esta asignatura en Setiembre próximo. Se acordó proseguir por profesores interinos las clases de Ciencias naturales en el Liceo de Copiapó; canto, en el Liceo de Tacna y castellano y matemática, en el Liceo de Temuco.

Se encomendó al consejero señor Salas L., para que tome a su cargo la impresión de dos volúmenes escritos, de don Manuel de Salas. Se levantó la sesión.

El mismo Consejo, en su sesión de ayer, confirió los siguientes títulos y grados: Ingeniero civil: A don Carlos Arestizábal Sampelayo. Farmacéuticos: A don Eduardo Andino Carvajal, a don Francisco Campos Rodríguez y a don José María Ferrada Sepúlveda. Dentistas: A don Ramon Marchant Olguin, a don Arturo Muñoz Guerra, a don Víctor Hugo Narvaez Seres y a don Ricardo Solari Chandon.

Bachiller en Humanidades, a don Alejandro Tinsly Prieto.

INSTRUCCION NOCTURNA A LOS OBREROS Los estudiantes de Arquitectura de la Universidad de Chile, desearios de cooperar al bienestar de las clases obreras por medio de la instrucción, han fundado una Escuela Nocturna para Obreros. De una proclama que circula en diversos barrios, tomamos las siguientes líneas: «Nos proponemos enseñar desde las primeras letras y ensanchar los conocimientos de aquellos que ya han frecuentado otras escuelas y sobre todo dejarlos aptos para que, cada uno, mediante la observación y el estudio, se perfeccione cada vez mas en el desempeño de su profesión. Nos dirigimos especialmente a los albañiles, carpinteros, estucadores, decoradores, etc. y en general a todos los operarios que en el desempeño de su oficio necesitan conocimientos de Dibujo Ornamental o Lineal. La matrícula está abierta en el local de la Escuela, Andres Bello 1.ª cuadra, (Escuela Superior de Niñas núm. 13); de 8 a 9 de la noche y en la Escuela de Arquitectura, Alameda esquina de Pedregal, todos los días de 1 y media a 5 de la tarde.

PARA CURAR UN RESFRÍADO EN UN DIA todo el mundo toma el LAXATIVO BROMO-QUININA (Pastillas). Los boticarios devolverán el dinero si deja de curar. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. S. A.

NOTICIAS DE LA CAPITAL

Santiago, 19 de Agosto de 1918.

ACTUALIDAD POLITICA

SENADURIA DE SANTIAGO

No se estinguen aun los ecos de las desengas con que el Ejército de la República selló la sepultura del Presidente del Senado, don Ricardo Matte Perez, cuando los centros y partidos políticos han comenzado a agitarse alrededor de la vacante producida en una de las senadurías de la provincia con el fallecimiento de aquel egregio ciudadano.

En nuestras diarias correrías por los pasillos de la Cámara, se oyó en los salones y clubs políticos no hemos oído otra cosa que cálculos, combinaciones y expectativas barajándose con ellas, los nombres mas conspicuos de la política chilena.

Parce que dentro de los partidos se señala a la Senaduría vacante de Santiago como una especie de antepala donde se exhibirá el misterio no aclarado aun de la elección presidencial.

Los únicos que por ahora callan son los conservadores quizás sea por la conciencia que tienen de sus fuerzas electorales, el derecho que les asiste o mas bien porque aun no se reponen del pesar que ha producido entre ellos, el fallecimiento del señor Matte.

Es en otros partidos donde se señala como candidatos posibles dentro de esa colectividad a los señores Ventura Blanco Viel, José Miguel Echenique y Alberto González Errázuriz.

Descartando la persona indiscutible del presidente del partido conservador para ir al éxito de esta elección queremos por ahora, y como deber nuestro de informar al público que se ha hablado del señor Echenique porque arrastraría tras de si todas las simpatías liberales democráticas y del señor González Errázuriz como una fórmula feliz de poner término honroso a la dualidad de Colchagua, aprobándose definitivamente los poderes del señor Valderrama.

Ante la candidatura del ex-Ministro de Chile en Lima como la del señor González Errázuriz cuentan con la adhesión entusiasta de los grandes electores, pueblo y juventud conservadora de Santiago. Como decimos, militan a favor del señor Echenique sus servicios al país en el exterior y el entusiasmo con que su personalidad es acogida entre los liberales-democráticos.

En este último partido se habla de los señores Enrique Salvador Sanfuentes y Joaquin Fernández Blanco, pero solo en la inteligencia que el partido conservador pudiera sentirse incapaz de resistir la combinación químico-electoral que daría por resultado la proclamación de don Jorge Montt o don Renato Sanchez Garcia de la Huerta, recurso de que hablan radicales y los doctrinarios del señor Ibañez.

Entre estos últimos se murmura «sotto voce» la candidatura de don Antonio Valdes Cuevas o la de don José Pedro Alessandri en caso de que el candidato conservador fuese el señor Echenique o el señor González Errázuriz.

Repetimos que es extraordinario el interés que despierta en todos los partidos la elección senatorial de Santiago y que oficialmente nada se sabe ni acuerdo alguno se ha producido.

Hemos querido únicamente informar al público de lo que está ocurriendo con relacion a la vacante producida.

NO AGRADAN Las espontáneas manifestaciones que los pueblos del norte han hecho al Ministro de Chile en Londres, don Agustín Edwards, han caído muy mal en el campo doctrinario.

Por eso se cree que lo declarado por el señor Ibañez respecto a la cordialidad de las relaciones entre doctrinarios y nacionales no son sino buenos deseos de los liberales que acudilla el simpático diputado por Santiago.

INTERPELACION IZQUIERDO

Por fin ayer se dió término, definitivamente, a la interpelación Izquierdo.

Durante dos meses y medio, el diputado liberal doctrinario, don Luis Izquierdo, ha perturbado la labor de la Cámara con la interpelación que provocó alrededor

del regreso del señor Internuncio, monseñor Sibilla, al país.

El debate fué amplio, por todos conceptos pesado y falto de interés para el país, no así para los señores Izquierdo, Ibañez y Rivera, éste radical, que ha visto saciado en parte sus ideas doctrinarias.

LA VOTACION

Ayer, a las 5 de la tarde, se votaron los proyectos presentados acerca de la interpelación de que venimos ocupando.

El debate fué detenido, produciendo en el transcurso de él opiniones tan tanto agrias.

Después de cambiar algunas ideas se pasó a la votación.

La sesión, como se esperaba, fué secreta, manteniéndose por lo tanto intranquilo al público, el que se estacionó alrededor de la Cámara.

Por fin, después de un largo rato, se supo que habia sido aprobado el proyecto del vice-presidente de la Cámara don Julio Puga Borne.

El proyecto dice: «Agotado el debate, se pasa a la Orden del Día.» Este proyecto fué aprobado por 47 contra 25.

Votaron a favor del proyecto, diputados de los diversos partidos.

También se aprobó una indicación del diputado liberal democrático, don Oscar Urzúa, para que se publiquen los documentos sobre el particular, que acuerden el Ministro de Relaciones y la Mesa directiva de la Cámara.

CONDUCTA RADICAL

Conocido el resultado de la votación de que nos venimos ocupando, se produjo algunas manifestaciones contra los diputados conservadores.

Como era de esperarlo, los autores de tales actos subversivos, fueron los estudiantes radicales que dieron prueba elocuente de su falta de cultura.

A la salida de los diputados conservadores, se dejaban oír términos groseros e insolentes, dignos de la mas severa censura.

Estas manifestaciones se repitieron anoche, en forma que son una amenaza si vuelven a repetirse, como parece, para la tranquilidad pública.

COMITEES PARLAMENTARIOS

Esta tarde, a las 6, se reunirán los comités parlamentarios de los diversos partidos de la Cámara de Diputados.

La reunion tiene por objeto continuar el estudio que quedó pendiente del proyecto en que pide subsidios el señor Ministro de Ferrocarriles para atender este servicio.

CENTRO LIBERAL-DEMOCRATICO

Mañana se reúne el Centro Liberal-Democrático.

En esta sesión se continuará el debate sobre instrucción especial. Se nos encarga encarecer la asistencia por haber asuntos importantes que tratar.

DON JUAN LUIS SANFUENTES

Esta tarde regresa a Santiago el senador de Concepcion, don Juan Luis Sanfuentes.

El distinguido político liberal-democrático ha permanecido varios días en su fundo Camarico.

Irregularidades en los hospitales

DENUNCIO DE LA 4.ª COMISARIA

La Prefectura de Policía ha trascurrido a la Intendencia el siguiente denuncia pasado por la 4.ª comisaria:

«Anteayer, a las 12 A. M., el guardián 3.º Manuel Valencia llevó en el carro de ambulancia a Luisa Morales, herida de gravedad en la cabeza, al Hospital de San Borja, donde no la recibieron porque no tenían cama, según dijeron.

Valencia la llevó entonces al Hospital de San Vicente de Paul, donde tampoco la admitieron, e igual cosa pasó en el Salvador y en la Asistencia Pública, razón por la cual tuvo que traerla otra vez a la comisaria, mandándose en seguida a su domicilio, Carmen Esquina de Diez de Julio.

En la mañana de hoy se volvió a mandarla a San Borja y las porteras la recibieron.

La Intendencia lo trascribió a su vez a la honorable Junta de Beneficencia.

CENTENARIO DE LA BIBLIOTECA NACIONAL



Sr. Carlos Silva Cruz, director de la Biblioteca

Como un homenaje a la celebración del Centenario de la Biblioteca Nacional, EL CHILENO honra hoy sus columnas con el retrato del director de la Biblioteca Nacional, señor don Carlos Silva Cruz.

La Biblioteca es en la actualidad un timbre de orgullo para Chile, pues sus progresos han sido realmente maravillosos.

Las distintas secciones están sabiamente organizadas y a cargo de personas competentísimas que trabajan con asiduidad y entusiasmo por mejorarlas cada día mas.

Dentro de poco la Biblioteca se trasladará al edificio de las Monjas Claras, en donde podrá establecerse con todas las comodidades que deben tener estos establecimientos.

ASEO DE LOS EDIFICIOS

El Alcalde, con fecha de ayer ha dictado el siguiente decreto:

«El aseo exterior de los edificios públicos y particulares se practicará antes del 15 de Setiembre próximo, en conformidad a lo dispuesto en el Reglamento Municipal de 14 de Mayo de 1889.»

Fallecimiento del Comandante señor Monreal

En la mañana dejó de existir en esta capital el Teniente Coronel retirado, señor José Antonio Monreal.

La Comandancia Jeneral de Armas ha dispuesto que un batallón del Regimiento Buin al mando de un Mayor y con su respectiva banda de músicos, rinda los honores fúnebres que prescribe el párrafo «e» del número 155 y los correspondientes del 146 del Reglamento número 14.

El sepelio se efectuará hoy a las 4 de la tarde en el Cementerio Jeneral, quedando los restos sepultados en el nicho 34 del Mausoleo del Ejército.

El cortejo partirá desde la casa habitación, Avenida del Rosario número 1084.

LAZARETO DE SAN JOSE

El movimiento de variosos durante las últimas 24 horas en este establecimiento es el siguiente:

Existencia anterior	137
Entrados	6
Salidos	3
Fallecidos	2
Existencia actual	138

DEFUNCIONES

18 de Agosto.

Ricardo Morales, de 2 años; Lidia Ramirez, de 3; Manuel Manriquez, de 2; Sabina Collao, de 60; Lorenzo Auba, de 40; Pacifico Miranda, de 44; Carmen Flores, de 50; Manuel Vergara, de 7; Isabel Tapia, de 50; Aurelio Diaz, de 43; Luis Jerez, de 27; Fidel Escobar, de 46; Rufina Cerda, de 50; Maria Valledor, de 10; Francisco Lorenzo, de 40; Sara del C. López, de 3; Feliciano Cabello, de 28; Tránsito Calderon, de 60; Alfredo Benitez, de 1; Enriqueta Olguin, de 50; Clara Diaz, de 15; German Yañez, de 3; Zenobia Rubio, de 70; Antonio Gisbert, de 45; Beatriz Matus, de 53; Maria Vega, de 1; y once menores de un año.

Los estudiantes y el asunto Sibilla ANOCHE SE INICIAN

DE NUEVO LAS MANIFESTACIONES CALLETERAS

Conocido el resultado que tuvo ayer ante el Congreso el asunto Sibilla, anoche se reunió en sesión extraordinaria la Federación de Estudiantes.

Presidió la sesión el señor Loyola. Después de dar cuenta del resultado que tuvo en la Cámara la interpelación Izquierdo y de tomarse algunos acuerdos, los estudiantes salieron a la calle en actitud hostil y deseosos de reanudar las manifestaciones callejeras que perturbaron no hace mucho la tranquilidad de los habitantes de Santiago.

Después de organizarse, llevando banderas, pitos y cornetas, los estudiantes tomaron por la calle de Banderas hasta la calle de Agustinas, por la que bajaron hasta Morandé pasando frente al Club Fernández Concha, lanzando algunos griteros al Partido Conservador.

En seguida se dirijieron al Congreso, en donde trataron de entrar, habiendo tenido que intervenir la policía para impedir tales pretensiones.

Después de haberse resistido un poco, los estudiantes salieron del Congreso en medio de un fenomenal desorden y silbando y se dirijieron hacia la calle de Banderas.

Por las inmediaciones del Congreso permanecieron los estudiantes, mientras la Cámara celebraba sesión, limitándose únicamente a silbar y meter bulla.

Segun lo pudimos averiguar anoche, los estudiantes están dispuestos a continuar las manifestaciones en la misma forma que hacen tiempo, con lo cual vienen a probar que cuando desean algo no observan que se ponen en ridículo y se desacreditan.

La policía hizo anoche un servicio especial en las cercanías de los centros conservadores y diarios del mismo color político.

El señor Yávar prueba con esto que no desea que se repita otra vez el ataque a un diario conservador, como ocurrió antes, debido únicamente a falta de prevision.

FORNIDA SEGURO SEGURO DE CARGA Y DEURGO

WALSILLAS

SE VENDEN EN TODAS LAS BOTICAS CURTIDAS en PAIS